

Beschlussvorlage Samtgemeinde		Vorlage Nr.: 2517/2021		
Antrag Kulturförderrichtlinie - Gemeinde Kettenkamp Umsetzung Kunstobjekt "Menschen wie Wir" im Innenplatz des Kreisverkehrs an der Gaststätte Klaus				
Beratungsfolge:				
Gremium	Datum	Sitzungsart	Zuständigkeit	TOP-Nr.
Ausschuss für Feuerwehren, Umwelt, Soziales, Wirtschaft, Tourismus und Kultur	14.06.2021	öffentlich	Vorberatung	
Samtgemeindeausschuss	30.06.2021	nicht öffentlich	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Kettenkamp erhält für das Kunstprojekt „Menschen wie Wir“ im Innenplatz des Kreisverkehrs einen Betrag in Höhe von bis zu 2.500,00 € aus der Kulturförderrichtlinie. Die Förderung bezieht sich explizit auf die Durchführung des Ideenwettbewerbs „Bürgerkreisel“ und die Menschenplastiken als Kunstobjekte. Die Abrechnung der Förderung erfolgt nach der Umsetzung des Projektes und die Gesamtfinanzierung des Projektes muss sichergestellt sein.

1. Finanzielle Auswirkungen

- Ja
 Nein

I. Gesamtkosten der Maßnahme: 2.500,00 €

II. davon für den laufenden Haushalt vorgesehen: €

Betroffener Haushaltsbereich

- Ergebnishaushalt** **Finanzhaushalt/Investitionsprogramm**

Produktnummer/Projektnummer

Bezeichnung:

- Die erforderlichen Mittel stehen im lfd. Haushaltsjahr zur Verfügung.
 Den erforderlichen Mitteln stehen Einzahlungen/Erlöse zur Deckung gegenüber in Höhe von €
 Die erforderlichen Mittel stehen im lfd. Haushaltsjahr **nicht** zur Verfügung und müssen außer-/überplanmäßig bereitgestellt werden (Ausführungen zur Deckung sind der Begründung zu entnehmen).

III. Auswirkungen auf die mittelfristige Finanzplanung:

- Der Betrag ist jährlich wiederkehrend einzuplanen.
- Die Gesamtkosten von € beziehen sich auf die Jahre
- Es entstehen jährliche Folgekosten in Höhe von €
- Durch die Maßnahme werden jährliche Erträge erwartet in Höhe von €.

2. Beteiligte Stellen:

Der Inhalt der Vorlage unterstützt folgende/s strategische/n Ziel/e

Sachverhalt:

Die Gemeinde Kettenkamp beantragt mit Schreiben vom 03.05.2021 eine finanzielle Unterstützung in Höhe von 5.000,00 € für die künstlerische Gestaltung des neuen Kreisels an der Gaststätte Klaus.

Zur Gestaltung des Kreisels hatte die Gemeinde Kettenkamp einen Ideenwettbewerb ausgelobt. Insgesamt haben 18 Ideengeber 23 Vorschläge eingereicht. Eine Jury aus zahlreichen Kettenkamper Bürgern*innen und Vertretern aus Vereinen und Verbänden hat dann schließlich im März 2021 einen Sieger des Ideenwettbewerbes gekürt.

Der Vorschlag von Gartenbaumeister und Künstler Klaus Stegemann wurde von der Jury zum Sieger erklärt.

Ein Bestandteil des Gestaltungskonzeptes von Klaus Stegemann sind mehrere Menschenplastiken im Inneren des Kreisels.

Die Kulturförderrichtlinie der Samtgemeinde Bersenbrück zielt insbesondere auf kulturelle Veranstaltungen ab wie Konzerte, Theatervorführungen, Ausstellungen usw.

Für den Antrag der Gemeinde Kettenkamp kann die Gestaltung des Kreisels mit Menschenplastiken als Dauerkunstaussstellung gewertet werden. Berücksichtigt werden kann zudem die Durchführung des Ideenwettbewerbes mit der kreativen Beteiligung zahlreicher Bürger*innen.

Die Kosten für die Erstellung der Menschenplastiken betragen laut Angebot rd. 10.000,00 €. Diese Kosten könnten aus dem Gesamtkonzept herausgelöst und separat betrachtet werden und mit 25 % richtlinienkonform gefördert werden.

Der Antrag, der Gestaltungsvorschlag und das Angebot sind der Vorlage beigelegt.

Ein Mitglied der Jury kann in der Sitzung das Projekt näher erläutern.

3. Integrations- / Gleichstellungspolitische Auswirkungen

Ja
 Nein

gez. M. Wernke
Samtgemeindebürgermeister

gez. A. Güttler
Erster Samtgemeinderat

gez. D. Röben-Guhr
Fachdienstleiterin V